
PÁG. 6

VIALIDAD PROVINCIAL

Los fondos nacionales continuarán sólo para aquellas obras que el 
Gobierno Nacional seleccione. Cómo impactará la medida en la provincia, 
según la Ministra de Obras Públicas Gabriela Castillo.

MANTENIMIENTO 
DE LAS RUTAS 
PROVINCIALES

CUARTA EDICIÓN 
DE “TU MERCADO 
TDF” 

La Cooperadora se incorpora a la red de Nodos Tecnológicos, a través de los cuales se 
busca acercar el acceso a la tecnología a diversas instituciones de la ciudad para reducir 
la brecha digital. 

EL GOBIERNO LE AUMENTA UN 80% LOS SUELDOS A 
LOS DIPUTADOS

LA MUNICIPALIDAD ENTREGÓ 20 EQUIPOS 
INFORMÁTICOS A LA COOPERADORA DEL HOSPITAL

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

NACIONALES

OBRAS PÚBLICAS

PÁG. 8

RÍO GRANDE

PÁG.  5

El presidente de la Cámara, Martín Menem, aprobó la suba en la dieta de los diputados a 
partir del próximo mes. El aumento se pagará en tres tramos.

LOS PILARES FUNDAMENTALES 

DE LA GESTIÓN
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En una extensa entrevista, el secretario de Gobierno del Municipio, Gastón Díaz, 
destacó la reconversión de la política para mantener un Estado 
municipal, en un contexto desfavorable. PÁG.  2

Tendrá lugar en Ushuaia y Río 
Grande, con la participación de 
emprendedores. Qué productos 
se pueden encontrar a precios 
accesibles.

FIN DE SEMANA

Personal provincial se encuentra 
reparando la calzada, zonas 
de escurrimiento, colocación 
y limpieza de alcantarillas y 
retiro de árboles caídos, tanto 
en rutas provinciales como 
complementarias.

EL GOBIERNO NACIONAL TRANSFIERE OBRAS 
PÚBLICAS A LAS PROVINCIAS

PÁG.  10

PÁG.  13

MUNICIPIO DE RÍO GRANDE
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El secretario de Gobierno del Municipio de Río Grande, Gastón Díaz, habló de los ejes prioritarios para el mandato que lleva adelante 
el intendente Martín Pérez y destacó la reconversión de la política para seguir teniendo un Estado municipal eficiente al servicio de 
la comunidad aun en un contexto desfavorable signado por los recortes presupuestarios realizados desde el Gobierno nacional. 

RESPETO, MODERACIÓN, AUSTERIDAD Y EQUILIBRO, 
PILARES FUNDAMENTALES DE LA GESTIÓN 

El secretario de Gobierno del Muni-
cipio de Río Grande, Gastón Díaz, ha-
bló de los ejes prioritarios para el man-
dato que lleva adelante el intendente 
Martín Pérez y destacó la reconversión 
de la política para seguir teniendo un 
Estado municipal eficiente al servicio 
de la comunidad aun en un contexto 
desfavorable signado por los recortes 
presupuestarios realizados desde el 
Gobierno nacional. Hizo hincapié en 
las obras que lleva adelante el Muni-
cipio y de los servicios que brinda en 
base a recursos propios que es posible 
gracias a que no existe déficit fiscal. 
También plantó la importancia de las 
soluciones de origen mixto que el Mu-
nicipio da en conjunto con el sector 
privado. 

En diálogo con el programa radial 
“Voces de Análisis”, que conducen 
Guillermo Worman y Fulvio Baschera 
y que se emite por FM Mater’s, el se-
cretario de Gobierno del Municipio de 
Río Grande, Gastón Díaz, afirmó que 
“hemos trabajado mucho para que la 
gestión de Martín Pérez logre un sello 
que le llamamos modelo de gestión de 
Río Grande”. 

Recordó que por el año 2019, entre 
las premisas del intendente Pérez es-
taba consolidar lo logrado y a su vez 
seguir creciendo. “Esto tenía que ver 
con respetar cuestiones de la gestión 
anterior que había tenido una fuerte 
impronta en cuestiones relacionadas, 
por ejemplo, a la salud. Nosotros, sin 
perjuicio de pertenecer a otro espacio 
político no queríamos ir en contra de 
aquellas políticas que funcionaban”, 
expresó. “La gestión de Martín Pérez 
potenció lo que había hecho Melella 
en cuanto a salud y hay una inversión 
fuerte en deporte”, agregó.

Díaz indicó que lo ejes de la gestión 
municipal son el respeto, la modera-
ción, la austeridad y el equilibro. “He-
mos trabajado muchísimo en lo que 
tiene que ver con la austeridad dentro 
de nuestro gabinete. Tenemos un gabi-
nete que no es un gabinete largo, más 
bien es un gabinete corto pero al mis-
mo tiempo respeta las miradas de los 
distintos espacios políticos. Hemos lle-
vado adelante acciones de gestión que 
fueron propuestas por otros sectores 
dentro de la ciudad pero que al mismo 
tiempo tienen la mirada del intenden-

te de encontrar el equilibrio entre una 
acción y la retórica política”, remarcó.

Según expuso, estos ejes tienen que 
verse reflejados en la cuestión finan-
ciera a la luz de lo que se observa hoy 
a nivel nacional y que termina decan-
tando en lo provincial y lo municipal. 
“Nos ha rendido muchos frutos tener 
las cuentas ordenadas, sin déficit y sin 
generar ningún tipo de endeudamien-
to”, ponderó.

El funcionario explicó que el mo-
delo de gestión del Municipio de Río 
Grande tiene distintas aristas. “No 
hace falta tener solamente afinidad 
política con el Gobierno nacional para 
que envié los recursos, sino que ade-
más hace falta un trabajo técnico muy 
importante”.

“Entre esas aristas tenés no sola-
mente la identidad política comparti-
da en aquel momento con el Gobierno 
nacional sino un trabajo técnico muy 
importante, la administración de esos 
recursos y luego poder llevarlos a cabo 
ya sea a través de los empleados muni-
cipales o tercerizándolos con el sector 
privado. Esas son características que 
queremos sostener y hoy”, manifestó. 

Actualmente, y ante los recortes 

presupuestarios de Nación, las obras 
que se realizan son de otra enverga-
dura, más propias de un municipio 
que sigue sosteniendo el plan de ba-
cheo, el de pavimentación, el arreglo 
de espacios públicos y lleva adelante 
obras civiles como el Centro del Adul-
to Mayor o la Carpa de la Dignidad ya 
permanente para los veteranos, como 
así también el mercado donde estaba 
ubicado el ex kiosco Fénix. 

“En la gestión anterior llevamos 
adelante un muro de defensa costera 
muy importante para la ciudad, pero 
de dimensiones extraordinarias para 
afrontarlo con recursos municipales, 
sin embargo, hicimos además la cos-
tanera aprovechando la inversión del 
Gobierno nacional. En este momento 
no estamos llevando adelante obras 
de esa misma envergadura, pero sí con 
recursos municipales equilibrados es-
tamos llevando adelante obras civiles 
que son importantes para la ciudad. 
Tenemos una inversión muy grande 
materia de salud, una política que se 
inició con la gestión anterior pero no-
sotros hemos podido incorporarle un 
nuevo centro de salud en Chacra XI, 
la ampliación del centro de salud en 

Chacra XIII, hemos incorporado un 
laboratorio de análisis clínicos y biolo-
gía molecular, un centro de radiología; 
hemos priorizado la política de reha-
bilitación, sobre todo del adulto ma-
yor, con la ampliación de la pileta del 
Mamá Margarita”, relató.

“Creo que quizás esto que nos toca 
vivir hoy en relación al Gobierno na-
cional nos ha llevado a concentrarnos 
en cuestiones netamente municipales. 
Por supuesto que vamos a seguir pre-
sentando proyectos al Gobierno nacio-
nal para ver si podemos bajar algunos 
recursos”, evaluó. En este aspecto, no 
se descarta conseguir recursos del 
Fondo de Ampliación de la Matriz Pro-
ductiva para llevar adelante obras de 
mayor envergadura en Río Grande. 

Aspectos negativos del recorte na-
cional

Díaz puntualizó en algunas obras 
que se vieron afectadas por la suspen-
sión del envío de recursos nacionales 
entre ellas el proyecto ya aprobado y 
licitado para la construcción de 180 vi-
viendas a través del Procrear II. Según 
afirmó desde el Ejecutivo Municipal se 
insistirá para que este proyecto se con-
tinúe ejecutando. 

MUNICIPIO DE RÍO GRANDE 
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Otro proyecto afectado es el del na-
tatorio municipal que incluye una pileta 
de dimensiones oficiales. El funciona-
rio recordó que esta obra se inició en la 
gestión Melella  y fue continuada por la 
gestión actual del intendente Pérez, en 
ambos casos fue posible con recursos 
nacionales, que sin embargo no alcan-
zaron para poder finalizarla. “Entiendo 
que si seguimos manteniendo el equili-
brio fiscal vamos a poder terminarla con 
recursos propios”, consideró.

El proceso de toma de decisiones
El secretario de Gobierno resaltó la 

existencia de un modelo de “ida y vuel-
ta”. En este caso puntualizó que “no 
todo nace de la cabeza del intendente. 
Además de un intendente que piensa 
tenemos un intendente que escucha. 
Muchas de las propuestas que terminan 
convirtiéndose en hechos de gestión 
forman parte de propuestas que vienen 
del sector privado, de funcionarios o de 
un vecino que las acerca al Municipio”. 

En materia de generación de suelo 
urbano mencionó que un empresario de 
la ciudad llevó una propuesta al Munici-
pio y el Municipio la tomó. “El empresa-
rio dijo yo tengo esta tierra en el centro 
de la ciudad y quiero ponerla a disposi-
ción en la medida que el Municipio pue-
da aportarle la infraestructura y entre 
los dos entregamos a los vecinos suelo 
urbano”, contó y precisó que éste puso 
a la venta el porcentaje de lotes que le 
quedaban y el Municipio los entregó al 
Banco de Tierras Municipales para satis-
facer demandas sociales”.

Una solución mixta también se le dio 
a la obra de la doble vía de la avenida 
Santa Fe. “Fue una iniciativa privada. Se 
presentó una empresa que dijo yo ten-
go los recursos para esta obra que hace 
treinta años se quiere hacer Río Gran-
de y puedo financiarla de esta manera, 
a esta tasa de interés. Se conformó una 
comisión integrada por el Ejecutivo y el 
Concejo Deliberante que permitió que 
la obra saliera por iniciativa privada”. 

La relación política con el
Concejo Deliberante 

Díaz valoró el diálogo político y los 
consensos logrados con el Poder Legis-
lativo Municipal. “Con el Concejo tene-
mos una relación mucho más fluida y 

amena que en un inicio y eso se debe a 
que hemos podido encontrar un pun-
to de acuerdo que nos lleva a poder 
trabajar en comisión todas aquellas 
cuestiones que tengan que ver con re-
cursos. Para nosotros uno de los ejes 
es cuidar los recursos municipales. 
Este ha sido un punto de encuentro 
con los concejales y ya lo han visto en 
las últimas dos sesiones. Cada vez que 
hay que discutir alguna cuestión que 
tenga que ver con recursos municipa-
les se debate en comisión y sale una 
norma debatida y mejor que la que 
podría haber salido”, subrayó.

“Si logramos seguir trabajando jun-
to a los concejales de cara a los vecinos 
de la ciudad creo que eso va a ser muy 
positivo para los diversos espacios po-
líticos”, analizó, teniendo en cuenta 
que el Parlamento Municipal está in-
tegrado por diversas fuerzas partida-
rias identificadas en seis bloques. 

“Cuando uno inicia un trabajo, 
una gestión y cuando tiene sobre sus 
espaldas la toma de decisiones uno 
arranca con una impronta propia del 
inicio. El punto de inflexión fue cuan-
do comenzamos a ver la importancia 
de mantener el no déficit fiscal. Pu-
dimos presentar nuestra cuenta de 
inversión y nuestro presupuesto sin 
ningún tipo de déficit. Los concejales 
tenían algunas preocupaciones con 
respecto a este tema y de si existía 
alguna suerte de autorización de en-
deudamiento del Ejecutivo en función 
del presupuesto aprobado el año pa-
sado. Pudimos despejar esa inquietud. 
Es decir, el Municipio no tiene nin-
gún endeudamiento de tipo exterior. 
Cuando pudimos consensuar que de-
bíamos mantener ese equilibrio fiscal 
empezaron a aparecer los acuerdos 
Eso ha sido de una madurez mayor de 
parte de los concejales y de parte del 
Ejecutivo”.

Obras y servicios con el sello de la 
gestión municipal

La generación de suelo urbano es 
tiene una impronta de la gestión mu-
nicipal de Martín Pérez. Cuando éste 
asumió había un Banco de Tierras 
Municipales que contaba con terrenos 
para entregar y había vecinos que es-
taban esperando su lote desde el 2006. 
Hoy el Municipio está entregando lo-
tes con servicios a esos vecinos, de 

acuerdo a lo informado por Díaz. 
El funcionario estimó que la costa-

nera y el muro de defensa costero, que 
se pudo concretar a través de fondos 
nacionales, también tienen el sello de 
la gestión Pérez al igual que la utiliza-
ción de la iniciativa privada como una 
herramienta de gestión.

“Un punto que estamos trabajando 
es la modernización del Estado mu-
nicipal, la desburocratización. Vemos 
que se están exigiendo muchos trámi-
tes que han perdido vigencia, que han 
perdido su sentido”, agregó y señaló 
que otro sello municipal es la incorpo-
ración da la tecnología. “Hoy a través 
de RGA Ciudadana el vecino puede 
vincularse de manera más directa con 
el Estado municipal y a esto se le suma 
la línea 147 mediante la cual los veci-
nos y vecinas puedan solicitar turnos 

para los centros municipales de salud o 
el acompañamiento de Defensa Civil”, 
enfatizó. 

Internas Justicialistas
El secretario de Gobierno se refirió 

al tema partidario surgido tras la con-
vocatoria a elecciones partidarias rea-
lizada por el presidente del PJ, Walter 
Vuoto. 

“Planteamos una renovación que 
sea representativa”, sostuvo. “Martín 
Pérez dijo que él no iba a ser candida-
to dentro de una interna, pero eso no 
significa que nosotros nos hayamos 
corrido de la discusión partidaria. Pé-
rez como intendente, como hombre 
del Justicialismo, ha dicho claramen-
te que se va a abocar a la gestión mu-
nicipal, que los vecinos de Río Grande 
necesitan un intendente presente en la 
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gestión y que él no iba a ser candidato 
dentro del Justicialismo”, aclaró. 

“Lo que sí creo es que no se pue-
de esconder debajo de la alfombra 
que dentro del ¨Partido Justicialista 
se necesita una renovación que sea 
representativa no solamente de los 
justicialistas sino de toda la gente que 
comparte nuestra pertenencia políti-
ca y eso no se puede lograr impidién-
dole, por ejemplo, a un vicepresidente 
del partido como es Daniel Harring-
ton, el intendente de Tolhuin, que pre-
sente fichas de afiliación”, evidenció. 

“Nosotros entendemos a la política 
como una herramienta de transfor-
mación de la vida de los vecinos, de 
la sociedad, en hechos de gestión, no 
desde la retórica. Nosotros nos hemos 
salido de la retórica de pregonar la 
justicia social, la equidad, la lealtad y 
luego en las acciones ir por otro cami-
no. Nosotros hemos optado por dejar 
la retórica y abocarnos a la acción. Si 
usted quiere ver compromiso con el 
vecino, usted lo va a ver en las gestio-
nes que llevamos adelante”, insistió.

Duplicidad de servicios que 
prestan Provincia y Municipio

Díaz observó que existe superpo-
sición entre los servicios que prestan 
el Estado municipal y el Provincial en 
torno a diversos temas como salud, 
deporte y turismo, entre otros. “Lo 
que observo es duplicidad de estruc-
turas a nivel provincial y municipal 
que tenemos que empezar a reade-

truyendo una Río Grande saludable”. 
No hizo caso omiso a lo que consi-

deró “una gran estructura municipal” 
que actualmente involucra a 367 per-
sonas de las cuales 205 son profesiona-
les de la salud que trabajan en el Mu-
nicipio de Rio Grande con dedicación 
exclusiva.

“Si en Rio Grande observamos que 
se necesita mayor presencia en mate-
ria de salud y tenemos la posibilidad, 
los recursos y la decisión política de 
hacerlo lo hacemos, pero creo que 
realmente hay que coordinar mejorar 
para que no suceda la duplicidad de 
estructuras”, concluyó.

cuar justamente cuando nos pasa que 
un Gobierno nacional se retira de mu-
chas ares que tienen una fuerte inter-
vención del Estado”, reconoció.

No obstante, afirmó que desde lo 
municipal seguirán profundizando el 
concepto de salud preventiva e inte-
gral, “es decir la salud como bienestar 
general y de esa manera seguir cons-

ESCUELA MUNICIPAL B GANÓ EL 
TORNEO APERTURA DE FUTSAL AFA 
FEMENINO 

Escuela Municipal B se consagró 
campeón invicto del Torneo Apertu-
ra de Futsal Femenino de la Liga Us-
huaiense (AFA), al derrotar en la final 
al equipo de Los Cuervos del Fin del 
Mundo por un contundente 9 a 1 en 
un partido disputado en la Casa del 
Deporte. 

Las conducidas por Anahí Vigil 
eran favoritas para quedarse con la 
competición en la que participan 10 
equipos; en base a su disciplina tác-
tica, al talento de sus jugadoras y a 
la  contundencia frente al arco rival 
no le dieron  chances a las chicas de 

USHUAIA

Los Cuervos, que intentaron en todo 
momento jugar de igual a igual y no 
bajaron los brazos hasta el final del 
encuentro. 

Vigil manifestó tras la coronación 
que “en semifinales sufrimos dos ba-
jas por expulsión, pero para la final 
reaparecieron jugadoras históricas y 
muy importantes para el equipo, lo 
cual nos permitió fortalecernos”. 

“Las chicas salieron a jugar el 
partido decisivo totalmente concen-
tradas y con hambre de gloria, y eso 
quedó reflejado en el resultado”, con-
cluyó la entrenadora del equipo cam-
peón.
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Según confirmó el ministro jefe de gabinete, Guillermo Francos, se activó el traspaso de obras públicas a las provincias. Esta medida 
puede impactar en Tierra del Fuego.

EL GOBIERNO NACIONAL TRANSFIERE OBRAS 
PÚBLICAS A LAS PROVINCIAS

La ministra de Obras y Servicios Pú-
blicos de la provincia, Gabriela Castillo, 
fue consultada por FM Master’s y eva-
luó la situación y resaltó la importancia 
de la ejecución de las obras y el proyec-
to del fondo para la ampliación de la 
matriz productiva.

En una reunión del Consejo Inter-
provincial de Ministros de Obras Públi-
cas (Cimop), se acordó que “la Nación 
tiene una intención clara de solo finan-
ciar las grandes obras y transferir a las 
jurisdicciones”. Sin embargo, Castillo 
señaló que “no hay transferencia de los 
fondos”. Añadió que “la continuidad de 
los fondos nacionales sería en solitario 
para las obras que la Nación seleccione 
de gestión de continuar de manera con-
junta con las provincias”.

Respecto al mantenimiento invernal 
en Tierra del Fuego, Castillo explicó que 
“no tenemos oficiales comunicaciones, 
con lo que nos remitimos a los hechos”. 
Destacó que “muchas veces, las nove-
dades mediáticas han sido cambiantes 
y hemos pasado por 15 escenarios dis-
tintos desde el inicio de esta gestión”.

Originalmente, la política era “toda 
obra que se empezó, se termina. Pero ya 
sabemos que ahora no es la intención. 

OBRAS PÚBLICAS

Toda obra que tiene más del 80% se 
termina, que no es el discurso de hoy”, 
expresó la ministra.

Castillo criticó que “han hecho por 
fuera toda la obra que estaba en proce-
so, toda la obra que tenía contrato y no 
iniciado, todo proyecto que tenía una 
técnica de objeción no pasó a la finan-
ciera”. Aclaró que “no tiene intención 
hoy de la Nación de continuar, y esta-
mos en este debate, con las que se tie-
nen en ejecución y que están suspen-
didas dado el corte de financiamiento 
que se ha dado de hecho”.

Sobre la ampliación de la matriz 
productiva, Castillo expresó que están 
“esperando que se libere esta situa-
ción”. Señaló que “el financiamiento 
está, esperemos que facilitar el Go-
bierno nacional la posibilidad de llevar 
adelante los proyectos con los fondos 
de la ampliación de la matriz produc-
tiva”.

Finalmente, Castillo explicó que 
“nosotros seguimos con obras por ad-
ministración”. Actualmente, están en 
un proceso de veda y hay obras “puer-
tas adentro” que no están relacionadas 
con las condiciones climáticas sino que 

“claramente, es mucho menor a lo que 
teníamos cuando teníamos todas las 
posibilidades de financiamiento”. 

“No es que tenemos parada la tota-

lidad de obras, pero sí hay un gran re-
sentimiento del paquete de obras que 
llevaban porque la provincia no tiene 
todos esos fondos”, concluyó.
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EL FIN DE SEMANA SE LLEVA A CABO LA CUARTA 
EDICIÓN DE “TU MERCADO TDF” 

Desde el Gobierno provincial im-
pulsan esta nueva edición en la ciu-
dad de Ushuaia y Río Grande. La idea 
es encontrar productos de primera 
necesidad y emprendimientos con 
precios accesibles para las y los veci-
nos.

Este fin de semana se realizará la 
cuarta edición de “Tu Mercado TDF”, 
una iniciativa impulsada por el Go-
bierno provincial donde la ciudadanía 
puede encontrar productos de prime-
ra necesidad a precios accesibles y de 
calidad. Además, habrá emprendedo-
res ofreciendo sus productos. 

También participará el Ministerio 
de Salud, para brindar variada infor-
mación al público que asista el sá-
bado 8 y domingo 9 de junio en las 
ciudades de Ushuaia y Río Grande. 
Para conocer detalles Juan Pablo Ruiz 
Rullier, secretario de Relaciones Mi-
nisteriales, Política e Innovación Eco-
nómica estuvo en comunicación con 
FM Master’s.

“Esta es la cuarta edición del mer-
cado de TDF, un trabajo integrado 

GOBIERNO PROVINCIAL

El Gobierno de Tierra del Fuego firmó un convenio con el Colegio María Auxiliadora de Río Grande a partir del cual se hará un uso 
compartido del nuevo gimnasio pronto a inaugurar entre la institución y la Secretaría de Deportes y Juventudes de la Provincia. La 
Hermana Lucía rubricó el acuerdo como autoridad del colegio.

por diferentes áreas del Gobierno 
de la Provincia que se divide en dos 
acciones principales. Una que tiene 
que ver con emprendedores y la otra 
con la canasta básica”, explicó Ruiz 
Rullier.

En cuanto a emprendedores dijo 
que “es lo que viene aglutinando el 
trabajo de los artesanos, peluque-
ros, manicuras y aquellos que hacen 
trabajo de manualidades”. Respecto 
a los productos que se ofrecerán de 
la canasta básica, Ruiz Rullier señaló 
que “es el resultado de la sinergia con 
el sector privado para llevar a la ciu-
dadanía productos de primera nece-
sidad al precio más competitivo del 
mercado teniendo en cuenta la gran 
dispersión de precios en los últimos 
tiempos”.

Por otro lado, en esta edición se 
suma la participación del Ministe-
rio de Salud, que “va a asesorar en 
cuestiones integrales de salud, se va 
a dar información sobre diabetes, hi-
pertensión, celiaquía. Seguramente 

harán una acción por la vacunación y 
por la salud bucodental”.

“Entendemos que el Estado tiene 
que estar presente en las acciones 
del hacer económico. En esta ocasión 
entendíamos que el Estado podía dar 
una solución a la continuidad de esa 
suba de precios, actuando junto con 
el privado en una sinergia para esta-
blecer precios justos, en una fecha 
determinada, una sola vez al mes, en 
la cual podía tener resultados favora-
bles para los comerciantes”, explicó 
Ruiz Rullier.

En Ushuaia, el mercado se llevará 
a cabo el sábado 8 y el domingo 9 de 
junio en la Escuela N° 13, de 11 a 19 
horas. Los productos de la canasta 
básica estarán en el gimnasio, mien-
tras que los emprendedores estarán 
en el zócalo, de 13 a 19 horas.

En Río Grande, el evento se rea-
lizará el sábado de 11 a 19 horas y el 
domingo de 13 a 19 horas en la Escue-
la N° 21, ubicada en calle Prefectura 
Naval.
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Lo subrayó el subsecretario de Pesca y Acuicultura, Diego Marzioni, tras participar junto a la secretaria de Coordinación General del 
Ministerio, Lorena Rodríguez, de la presentación del Diseño del Programa de Asistencia para una Acuicultura Sostenible y Sustentable 
realizado por el CFI.

“EL DESAFÍO ES CRECER, GENERANDO CONOCIMIENTO 
PARA LA INNOVACIÓN Y EL DESARROLLO”

El mismo se llevó adelante en la 
Sede Central del CFI de Buenos Aires, 
donde además estuvieron presentes el 
subsecretario de Pesca de Nación, Juan 
Antonio López Cazorla, referentes del 
Banco Mundial, de la Corporación de 
Fomento de la Producción del Gobier-
no de Chile y empresas pesqueras del 
sector privado. 

Entendiendo que la actividad acuí-
cola es una oportunidad para el desa-
rrollo sustentable de las provincias y sus 
territorios, desde el CFI se encuentran 
diseñando una propuesta de Programa 
para apoyar el aprovechamiento del po-
tencial acuícola en Argentina.

El mismo establece 10 ejes estraté-
gicos: promoción de la actividad, pro-
moción de inversiones; promoción de 
exportaciones y proyecciones del mer-
cado internacional; establecer una red 
de proveedores; promover la educación 
y la capacitación técnica en acuicultura, 
ambiente, control y monitoreo; impul-
sar la investigación e innovación desa-
rrollando tecnologías y prácticas que 
mejoren la eficiencia, reduzcan los im-
pactos; promover alianzas para lograr 
los objetivos y licencia social; promover 
las capacidades institucionales y elabo-
rar o actualizar marcos regulatorios.

Además prevé implementarse en las 
provincias que estén interesadas, don-
de cada una definirá y priorizará los 

proyectos de asistencia a ser aplicados 
en base a sus necesidades y oportuni-
dades de desarrollo acuícola

Al respecto, los funcionarios pusie-
ron en valor la participación en dicho 
espacio dado que representa una opor-
tunidad para expresar a la comunidad 
acuícola de la República Argentina, al 
CFI y al Banco Mundial, cuáles son las 
potencialidades pesqueras y acuícolas 
de la Provincia de Tierra del Fuego.

En tal sentido, la Secretaria de 
Coordinación General del Ministe-
rio, destacó la ventaja de contar con 
el acompañamiento del CFI mediante 
sus distintas herramientas: financieras, 
asesoramiento, aporte de garantías en-
tre otros para asistir, atender y acom-
pañar los procesos de desarrollo acuí-
cola de la provincia. 

Teniendo en cuenta esto, Marzioni 
explicó que “nuestro mayor interés en 
torno al Plan de Desarrollo Acuícola de 
la provincia, tiene que ver con trans-
formar la Estación de Piscicultura del 
Río Olivia de Ushuaia en un Centro de 
conocimiento y de desarrollo acuícola, 
el cual tendrá interacción directa con 
diferentes instituciones académicas y 
científicas de la provincia como la Uni-
versidad Nacional de Tierra el Fuego, el 
CADIC, con aportes del INIDEP u otras 
instituciones de la República Argenti-
na”.

COMIENZAN LOS TALLERES DE EDUCACIÓN 
FINANCIERA PARA JÓVENES 

A través de un trabajo articulado 
entre el Ministerio de Economía y la Se-
cretaría de Políticas para las Juventudes, 
con el apoyo de la Fundación del Banco 
Macro, llega la primera edición de “Edu-
cación Financiera para Juventudes” con 
el propósito de entender conceptos fi-
nancieros básicos y no solo fomentar la 
independencia o la seguridad económi-
ca, sino también contribuir a una socie-
dad más equitativa y preparada para los 
desafíos del mañana.

La educación financiera es una he-
rramienta mediante la cual las y los 
jóvenes adquieren conocimientos y 
habilidades para gestionar eficazmente 
sus recursos económicos, incluyendo 
la comprensión de conceptos como el 
ahorro, la inversión, el crédito, la plani-
ficación presupuestaria y la gestión de 
gastos, para de esta manera establecer 
metas claras en lo financiero a corto y 
largo plazo, fomentando la indepen-
dencia para gestionar el dinero de ma-
nera responsable. 

El ministro Francisco Devita expresó 
que “la educación financiera no es solo 

una necesidad, sino una inversión en el 
futuro de las y los jóvenes de Tierra del 
Fuego. Proporcionarles las herramien-
tas necesarias para tomar decisiones 
financieras informadas es fundamen-
tal para construir una sociedad más 
equitativa, independiente y próspera”. 

A su vez, agregó que “para nosotros 
es fundamental acercar este tipo de 
propuestas a toda la comunidad, en-
tendiendo que en el contexto actual 
que atravesamos como sociedad se 
vuelve necesario brindar conocimien-
tos vitalicios y que se complementen 
junto al resto de herramientas que lle-
vamos adelante desde el ejecutivo pro-
vincial para la comunidad”.

Por su parte, Ivana Olariaga, secre-
taria de Políticas para las Juventudes, 
compartió que “todo el equipo de la 
Secretaría de Políticas para las Juven-
tudes sabe de la importancia de este 
tipo de espacios de construcción y for-
talecimiento de conocimientos. Desde 
el año 2020 venimos trabajando con 
este tipo de propuestas a fin de que las 
juventudes adquieran roles como pro-

SUBSECRETARIO DE PESCA Y ACUICULTURA

“Nosotros no sólo queremos que 
proyectos acuícolas vengan a utilizar 
nuestro recurso hídrico, el cual es exce-
lente calidad, con aguas no contamina-
das y que nos posiciona en un lugar de 
privilegio en el mundo, sino que que-
remos generar nuestro propio conoci-
miento para desarrollar esa acuicultu-

ra”, manifestó. 
Finalmente agregó que “es necesa-

rio re-contextualizar el saber acumula-
do en materia Acuícola para adaptarlo 
a nuestra necesidad productiva, con 
nuestras regulaciones para beneficio de 
las actuales y futuras generaciones de 
fueguinos y fueguinas”.

ECONOMÍA

tagonistas y pensadores críticos-cons-
tructivos de las políticas públicas que 
quieren para su provincia”. 

Por otra parte, indicó que “a través 
del programa Parlamento Juvenil del 
Mercosur, las juventudes parlamenta-
rias fueguinas ya han planteado la nece-
sidad de que se brinden estos espacios 
de capacitación. Es por ello que a partir 
de esta nueva edición del parlamento 
se integra la Educación Financiera en 
el Eje de Jóvenes y Trabajo, permitiendo 
que las juventudes puedan debatir y ser 
capacitadas este este nuevo tópico”.

La actividad se realizará este martes 
4 de junio en el Centro Cultural Yaganes 
en la ciudad de Río Grande (Av. Belgra-
no N°319) en el horario de 17 a 19:00. 

Las personas interesadas podrán 
inscribirse a través del enlace:

https://forms.gle/M6Vw2stiDJouR-
X7PA

o mediante mensaje directo en las 
redes de @JuventudesTDF en Insta-
gram, Facebook y TikTok.

Próximamente se estarán informan-
do fechas para las ciudades de Ushuaia 
y Tolhuin.
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CONTINÚA EL MANTENIMIENTO 
DE LAS RUTAS PROVINCIALES Y 
COMPLEMENTARIAS

La Dirección Provincial de Vialidad 
lleva adelante de conservación y man-
tenimiento en diversos sectores de las 
rutas fueguinas. En este marco, perso-
nal del organismo realiza reparación 
de la calzada, zonas de escurrimiento, 
colocación y limpieza de alcantarillas y 
retiro de árboles caídos en Ruta Com-
plementaria “J”, Ruta Provincial N°30, 
Ruta Provincial N°119, Ruta Provincial 
N°23 y Ruta Provincial N°4.

Los trabajos en los distintos secto-
res son los siguientes:

Ruta Complementaria J: Se están 
realizando reparaciones en la calzada, 
colocación de alcantarillas y mejoras 
en las zonas de escurrimiento en el 
Km. 73. Es importante destacar que 
este tramo está habilitado solo para 

personas que viven en el sector.
Ruta Provincial N°30 (camino a 

Puerto Almanza): tareas de repaso y per-
filado de la calzada.

Ruta Provincial N°119 (Laguna Bom-
billa, Margarita y Palacios): Se desarrolló 
repaso de la calzada para mejorar la su-
perficie del camino, así como también 
se están atendiendo las zonas de escu-
rrimiento y retirando árboles caídos.

Ruta Provincial N°23: Se ha reparado 
un socavón en el Puente de Río Irigoyen, 
el cual está habilitado únicamente para 
transporte liviano.

Ruta Provincial N°4 (Laguna del in-
dio): El personal de la DPV está efectuan-
do labores de limpieza de alcantarillas 
para garantizar un mejor escurrimiento 
del agua y prevenir obstrucciones.

El Gobierno de Tierra del Fuego AIAS, a través de la Secretaría de Empleo y Formación Laboral del Ministerio de Trabajo y Empleo 
llevará adelante en Tolhuin una jornada sobre el uso, mantenimiento y seguridad de motosierras profesionales.

GOBIERNO REALIZARÁ UNA JORNADA SOBRE EL USO 
DE MOTOSIERRAS PROFESIONALES

La actividad se desarrollará el mar-
tes 11 de junio de 14:00 a 18:00 horas en 
las instalaciones del SUM de Vialidad 
Provincial, ubicadas en Los Ñires 405 
de la localidad de Tolhuin.

Esta jornada a cargo de expertos de 
Sthil, reconocidos por su amplia expe-
riencia y conocimiento en el manejo de 
motosierras, está destinada a todas las 
personas que utilizan esta herramien-

ta, ya sea para actividades industria-
les, comerciales o domésticas. El ob-
jetivo del encuentro es promover un 
uso seguro y eficiente de estas herra-
mientas.

Durante la capacitación, se abor-
darán temas relacionados con téc-
nicas seguras para el uso y montaje 
de la motosierra, elección del tipo de 
herramienta según actividad, tensado 

de la cadena, mezcla adecuada para la 
motosierra, limpieza y mantenimiento 
para prolongar la vida útil, indumen-
taria y elementos de protección perso-
nal adecuados a cada tarea, consejos 
prácticos y profesionales para un tra-
bajo más eficiente y seguro.

Las inscripciones se realizarán en la 
delegación del Ministerio de Trabajo y 
Empleo, Pedro Oliva 526, en el horario 
de 9:00 a 15:00 horas o por mensaje de 
WhatsApp al: 2964465710

Se entregarán certificados de partici-
pación.

TOLHUIN

VIALIDAD PROVINCIAL



5 de Junio de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  9

La Municipalidad de Ushuaia 
abrió las inscripciones para los ta-
lleres que se llevan adelante en los 
centros comunitarios que dependen 
de la Secretaría de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos. Son 
libres y gratuitos, con cupos limita-
dos y requieren previa inscripción. 

Para mayores de 15 años, se dicta 
el taller de Corte y Confección a cargo 
de Ramona Valerio, todos los lunes de 
14 a 19 horas en el centro comunita-
rio Cañadón del Parque, ubicado en 
Facundo Quiroga y Raúl Muriel. 

En el centro comunitario Los Mo-
rros, de calle Cormorán 120, se ofrece 
el taller de Blanquería y Accesorios 
Sustentables, con la capacitadora 
Marisa Castec, para mayores de 18 
años, también los días lunes de 14 a 
18 horas. 

El taller de Amigurumí, Telar y 
Velas Aromáticas, a cargo de Noemí 

Fajardo, se dicta en el barrio Felipe 
Varela, en Tehuelches 1481, los días 
martes y sábados, de 14 a 19 horas y 
en el centro comunitario del barrio 
Bahía Golondrina de calle Indepen-
dencia 1125, los días miércoles en el 
mismo horario. Este taller está dirigi-
do a mayores de 18 años. 

Entre las opciones, también pue-
den acceder las personas mayores 
de 15 años al taller de Simil Cuero a 
cargo de Carla Molina. Los lunes y 
miércoles en el barrio Felipe Varela, 
de 9 a 12 horas y los sábados de 14 a 
19 horas. 

Las inscripciones se realizan a tra-
vés del link https://docs.google.com/
forms/d/1v7GcBsaf9ISx8-y812x-
gyteWEplgsMo7SWqSG1JdTdo/view-
form?edit_requested=true y, para 
más información, las vecinas y veci-
nos interesados se pueden comuni-
car al (02901) 15545309.

SE LLEVÓ A CABO EL 2° ENCUENTRO 
“MÁS MUJERES, MEJOR COMUNIDAD, 
MAYOR IGUALDAD” 

El mismo se realizó en Espacio Jo-
ven de Zona Sur. Participaron funcio-
narias municipales; referentas de co-
medores, barrios, iglesias y del sector 
rural.

El Municipio, por medio de la Se-
cretaría de Género y Desarrollo Co-
munitario, llevó a delante el segundo 
encuentro “Más Mujeres, Mejor Co-
munidad, Mayor Igualdad”. El mismo 
tuvo como propósito conversar sobre 
las problemáticas de la actualidad y 
plantear un trabajo en conjunto que 
otorgue respuestas a la comunidad. 

Al respecto, la secretaria de Género 
y Desarrollo Comunitario, Ivana Ybars, 
destacó que “desde el Municipio pos-
tamos a fortalecer los espacios de en-
cuentro, las redes solidarias y todo el 
entramado comunitario” y agregó que 
“cada vecina y vecino tiene un valor en 
sí mismo que suma a la comunidad”.

Asimismo, remarcó la importan-
cia “de salir adelante de forma co-
lectiva, en este contexto de crisis en 
la que nos encontramos producto de 
las políticas nacionales que se están 
implementando y que tan duramen-
te golpean a nuestra ciudad”.

Estuvieron presentes: la subsecre-
taria de Mujeres, Género y Diversi-
dad, Luz Torres, la directora general 
de Evaluación y Formulación de Po-
líticas Sociales, Silvia González; la di-
rectora de Abordaje Territorial, Nadia 
Shapiro; referentas de los comedores 
Yatel, Las Familias, Las Amigas, Dar 
es Amar, Ayúdanos a Ayudar, Manitos 
con Harina, Pancitas Felices, El Mila-
gro, Esperanza Fueguina, Pequeños 
Cisnes y Rayito de Esperanza; como 
así también de barrios, iglesias y sec-
tor rural.

ABREN LAS INSCRIPCIONES PARA 
TALLERES EN CENTROS COMUNITARIOS

MÁS DE 200 VECINOS ASISTIERON A 
LOS TALLERES “CONSTRUYENDO UNA 
EDUCACIÓN UNIVERSAL”

RÍO GRANDE RÍO GRANDE

La propuesta -a cargo de los profe-
sores Julio Pereyra y Yanina Rossi- es-
tuvo destinado a agentes municipales 
y familias que transitan la diversidad 
funcional. Tuvo como fin garantizar los 
derechos de la accesibilidad, la inclu-
sión y la no discriminación de las y los 
vecinos con discapacidad, a partir de la 
comprensión y la mejora de las habili-
dades en áreas claves relacionadas con 
su bienestar y desarrollo.

A la iniciativa también se sumaron 
docentes de distintos niveles y estu-
diantes en formación docente, con el 
objetivo de dotar a los educadores de 
diversas estrategias y recursos prácti-
cos-metodológicos de enseñanza ante 
procesos de inclusión educativa.

Al respecto, la secretaría de Géne-
ro y Desarrollo Comunitario, Ivana 
Ybars, remarcó que “estas instancias 

de concientización y sensibilización 
son fundamentales en nuestra ciu-
dad dado que promueven el respeto 
de los derechos y la no discrimina-
ción de las personas con discapaci-
dad, derribando barreras e igualando 
oportunidades”.

A su vez, destacó que “los talleres 
contaron con una amplia convoca-
toria, lo que da cuenta del compro-
miso de las y los riograndenses que 
cumplen un rol fundamental en la 
ciudad”. 

Cabe destacar que el taller desti-
nado a familias contó con una instan-
cia recreativa y de cuidados para las 
infancias. Esto fue posible gracias al 
trabajo articulado entre la Secretaría 
de Género y Desarrollo Comunitario 
y la Agencia Municipal de Deportes, 
Cultura y Juventud.

USHUAIA
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LA MUNICIPALIDAD ENTREGÓ 20 EQUIPOS 
INFORMÁTICOS A LA COOPERADORA DEL HOSPITAL 

La entrega fue encabezada por el 
secretario de Gestión Ciudadana, Gon-
zalo Ferro, la presidenta de la Coope-
radora del Hospital, Laura Yapura; la 
directora de Recursos y Servicios Asis-
tenciales del Hospital, la Dra. Fabiana 
Leiva, y la Lic. en Fonoaudiología, Ara-
celi Orellano. 

Con esta entrega la Cooperadora 
del HRRG se incorpora a la red de No-
dos Tecnológicos, a través de los cuales 
se busca acercar el acceso a la tecno-
logía y la formación digital a diversas 
instituciones de la ciudad para reducir 
la brecha digital y garantizar igualdad 
de oportunidades en la comunidad. 

Gonzalo Ferro, secretario de Ges-
tión Ciudadana, destacó que “esta en-
trega de Nodos a la Cooperadora del 
Hospital de Río Grande tiene que ver 
con poner la tecnología al servicio de la 

A través de la Secretaría de Gestión Ciudadana, se llevó adelante la entrega de 20 equipos informáticos a la Cooperadora del Hospital 
Regional Río Grande. 

RÍO GRANDE

realidad virtual para la rehabilitación 
neurológica y traumatológica”.

Por su parte, la Dra. Fabiana Lei-
va, directora de Recursos y Servicios 
Asistenciales del Hospital de Río 
Grande agradeció al Municipio de Río 
Grande por la invaluable colabora-
ción. Detalló que los equipos “se des-
tinarán parcialmente al servicio de 
Fonoaudiología para facilitar terapias 
con pacientes que tienen dificultades 
de comunicación debido a dolencias, 
traqueotomías o secuelas de un ACV” 
en tanto que “las tablets restantes se 
asignarán a Pediatría y Cirugía Infan-

til, donde se usarán desde la primera 
consulta para reducir la angustia y el 
miedo en los niños y niñas, como así 
también con los pacientes internados 
en Pediatría que no pueden interac-
tuar directamente con profesionales 
debido a enfermedades contagiosas, 
permitiéndoles interactuar, divertirse 
y relajarse, mejorando considerable-
mente su experiencia hospitalaria”.

También estuvieron presentes en la 
entrega: el subsecretario de Innovación 
Pública, David Massimino y la directo-
ra General de Promoción Comunitaria, 
Débora Galichini.

salud. Estos equipos van a contribuir a 
mejorar los servicios de rehabilitación 
en el área de Fonoaudiología, en las In-
tervenciones Quirúrgicas Pediátricas y 
demás servicios”.

Ferro resaltó la posibilidad “de me-
jorar la calidad de los servicios de salud 
a través del uso de la tecnología”, y en 
esta línea, indicó que “nos comprome-
timos a colaborar en áreas como la te-
rapia musical y a aportar facilitadores 
para intensificar el uso de la tecnología 
en la atención médica”.

Por último, el Secretario de Gestión 
Ciudadana sostuvo que “desde el Mu-
nicipio tenemos buenas experiencias 
vinculando la tecnología y la salud” y  
recordó que “a partir del Congreso de 
Industrias Tecnológicas del año pasa-
do, el Centro de Rehabilitación Mamá 
Margarita cuenta con un equipo de 

El Municipio de Tolhuin, a través 
de la Dirección de Rentas, informa a 
la comunidad que extendió el plazo 
para el pago de impuestos municipa-
les anuales hasta el 30 de junio, con 
el objetivo de brindar mayor comodi-
dad a las familias tolhuinenses. 

Esta medida incluye el impuesto 
inmobiliario, la tasa de servicios ge-
nerales y el impuesto automotor.

Para facilitar el cumplimiento, se 
mantiene un descuento del 25% so-
bre el monto total. Además, las y los 
contribuyentes tienen la opción de 
abonar en 3 y 6 cuotas utilizando la 
Tarjeta Fueguina.

Para ello se pueden acercar a 
las oficinas de Rentas, ubicadas en 
Lucas Bridges 322, de lunes a vier-
nes en el horario de 8:00 a 15:00 hs. 
Además, los y las vecinas se pueden 
comunicar a través de los distin-
tos canales de comunicación como 
el correo electrónico: dir.rentas@
tolhuin.gob.ar o comunicarse vía 
WhatsApp al número 2964 487359

El Municipio de Tolhuin invita a 
residentes a aprovechar esta opor-
tunidad y regularizar su situación 
tributaria, contribuyendo así al de-
sarrollo y mejora de la comunidad.

SE EXTENDIÓ DEL PLAZO PARA EL 
PAGO DE IMPUESTOS MUNICIPALES 

TOLHUIN
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URQUIZA RECIBIÓ A LA EMBAJADORA DE PANAMÁ 

La vicegobernadora Mónica Urqui-
za, mantuvo ayer un encuentro proto-
colar, espacio donde recibió a la emba-
jadora de Panamá en Argentina, Nelly 
Herrera Giménez y a la abogada Sara 
Omi Casamá, lideresa indígena del 
pueblo Emberá. También participaron 
funcionarias del gobierno provincial.

En la reunión, que se desarrolló en 
sede de la Presidencia del Poder Le-
gislativo, las autoridades dialogaron e 
intercambiaron experiencias vincula-
das a la defensa de los derechos de las 
mujeres y de los pueblos originarios.

Mónica Urquiza destacó la visita de 
la diplomática del caribe y de la lide-
resa de la comunidad de Emberá. Co-
mentó que el diálogo fue ameno y enri-
quecedor. También dijo que compartió 
con ellas las acciones de Gobierno en 
materia de género y las políticas públi-
cas que se trazan al respecto.

“Trabajamos para eliminar la vio-
lencia y la discriminación hacia las 
mujeres. Lo charlamos con la Embaja-
dora y más allá de las distancias y las 
diferencias climáticas de ambas na-
ciones, poseemos el mismo objetivo”, 
reconoció la máxima autoridad de la 
Cámara.

Al finalizar la reunión, Prensa Le-
gislativa requirió la opinión de la di-
plomática Herrera Giménez: “Com-
partimos con la Vicegobernadora el 
proyecto ‘Tejiendo Justicia’ y nuestras 
experiencias de Panamá en el Ministe-
rio de la Mujer”, detalló.

En tanto, exaltó las labores sobre el 
tema que impulsa el Gobierno provin-
cial: “Porque poner los derechos hu-
manos en el centro de la construcción 
de las políticas públicas, nos ha permi-

tido que hoy estemos hablando de la 
autonomía de las mujeres”, celebró.

Además valoró las luchas históricas 
que encarnaron las mujeres en la his-
toria que “nos han permitido avanzar, 
pero aún quedan muchos desafíos que 
afrontar. Y estos deben ser trabajados 
entre las empresas privadas, la socie-
dad civil y con los gobiernos locales”, 
juzgó.

Finalmente, la abogada especialista 
en derechos humanos y mecanismos 

LEGISLATURA 

A través de la Secretaría de Gestión Ciudadana, se llevó adelante la entrega de 20 equipos informáticos a la Cooperadora del Hospital 
Regional Río Grande. 

de protección, Sara Omi, indicó que 
el encuentro mantenido con la Presi-
denta del Poder Legislativo fueguino 
permitió “seguir conectando las ex-
periencias y trabajar para romper las 
brechas de las desigualdades, el acce-
so a la participación de las mujeres”, 
comentó.

Llamó a trazar políticas públicas 
integrales que aporten a las visiones 
de cada sector de la comunidad, “en 
este caso como pueblos originarios 
necesitamos acércanos más para po-

der construir”.
La lideresa del pueblo de Emberá, 

forma parte de la comunidad Global 
Shapers del Foro Económico Mundial 
y fue galardonada como Joven Sobresa-
liente por la Cámara Junior Internacio-
nal (2014) por sus logros personales en 
la categoría Contribución a la Niñez, a 
la Paz Mundial y a los Derechos Huma-
nos. Desempeñó el cargo de autoridad 
tradicional como presidenta del Con-
greso Emberá de Alto Bayano (2016-
2021).
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YA ESTA DISPONIBLE LA REVISTA SOBRE CALENTAMIENTO 
GLOBAL EN LA WEB DEL MUNICIPIO

La Secretaría de Medio Ambiente 
y Desarrollo Sustentable de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia recuerda a 
vecinos y vecinas que están disponi-
bles los tres primeros fascículos de 
la Revista sobre Calentamiento Glo-
bal en la página oficial, el cual invita 
a reflexionar sobre el Día Mundial 
del Ambiente, el cual este año tiene 
el lema #GeneraciónRestauración y 

#NuestrasTierras, para responder a 
la concientización sobre la restaura-
ción y resiliencia ante la desertifica-
ción y la sequía en el mundo. 

Desde el área, indicaron que “tal 
como indica el Programa de las Na-
ciones Unidas para el Medio Am-
biente (PNUMA), ´no se puede retro-
ceder en el tiempo, pero sí podemos 
hacer crecer los bosques, revitalizar 

EL GOBIERNO LE 
AUMENTA UN 80% 
LOS SUELDOS A 
LOS DIPUTADOS

El titular de la Cámara de Dipu-
tados siguió el ejemplo del Senado 
y dispuso un fuerte aumento en las 
dietas de los legisladores que se pa-
gará en tres tramos.

El presidente de la Cámara de 
Diputados, Martín Menem, aprobó 
este martes una fuerte suba del 80% 
en la dieta de los diputados nacio-
nales a partir del pago del próximo 
mes. El generoso aumento, al que no 
accedieron otros trabajadores esta-
tales, se pagará en tres tramos.

De esta manera, y tomando en 
cuenta una dieta promedio de 1,2 
millones de pesos, los 257 legislado-
res nacionales pasarán a tener, una 
vez que se completen las tres cuotas, 
un ingreso promedio de 2,2 millones 
de pesos bruto.

A pesar de este fuerte aumento, la 
mayoría de los diputados están insa-
tisfechos y exigen ingresos similares 
a los de sus pares de la Cámara Alta 
que rondan los 8 millones de pesos.

Si bien desde Casa Rosada in-
sisten en el congelamiento de los 
haberes del cuerpo parlamentario, 
y en la gestualidad proponen inicia-
tivas para retrotraer los aumentos 
que finalmente no se abordan en 
el ámbito legislativo, la falta de una 
reglamentación que establezca pa-
rámetros para los incrementos sala-
riales termina habilitando las parti-
das discrecionales acordada por los 
diputados y que oficializará Menem, 
presidente de esa Cámara, en la se-
sión especial de este martes.

USHUAIA

las fuentes de agua y restaurar los 
suelos´ porque somos la generación 
que puede hacer la paz con las tie-
rras”.

En tanto, desde la Secretaría invi-
tan a los vecinos y vecinas a interio-
rizarse sobre el trabajo de investiga-
ción que lleva adelante el área junto 
a distintos organismos de la ciudad 
para reflexionar sobre las acciones 

sostenibles. Se pueden descargar en 
forma gratuita en la web ushuaia.
gob.ar , los tres primeros fascículos 
de la revista sobre calentamiento 
global, pensado para docentes de es-
cuelas de gestión pública y privada, 
como así también profesionales del 
tema y público en general.

USHUAIA

CASTA



5 de Junio de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

Con el fin de garantizar mayor se-
guridad vial en la ciudad, personal de 
la Dirección de Tránsito del Munici-
pio de Río Grande lleva a cabo con-
troles de alcoholemia como de docu-
mentación durante toda la semana y 
en distintos puntos de la ciudad.

Del lunes 27 al viernes 31 de mayo 
se controlaron un total de 300 vehí-
culos. Fruto de este despliegue, se 
realizaron 90 actas generales por 
falta de documentación habilitante, 
alcoholemia, cruzar en rojo, mani-
pulación de teléfono celular, estacio-
namiento en lugares indebidos, entre 
otras causas.

Asimismo, durante el sábado 1° 

y domingo 2 de junio se llevaron a 
cabo 6 controles diurnos y noctur-
nos que tuvieron como resultados: 
40 actas por infracciones generales y 
12 por alcoholemias positivas.

El Municipio de Río Grande tra-
baja todos los días para que las ca-
lles sean más seguras para las veci-
nas y vecinos. Motivo por el que, los 
operativos preventivos, continuarán 
en distintos sectores de la ciudad en 
diferentes horarios.

Se recomienda a la comunidad 
el uso de cinturón de seguridad en 
todo momento, tener la documenta-
ción al día, evitar el uso del celular y 
el consumo de alcohol al conducir.

SE REGISTRARON 142 INFRACCIONES 
EN UNA SEMANA

Aunque el gobierno hace de la lu-
cha contra la inflación su principal 
bandera, todos los analistas coin-
ciden en señalar que el camino a la 
baja se estancó en el orden del 5% 
mensual.

A pesar de hacer de la lucha con-
tra la inflación su principal bandera, 
lo cierto es que el gobierno de Javier 
Milei enfrenta cada vez más desafíos 
para colgarse una cucarda. Es que de 
acuerdo con el último relevamiento 
de la consultora Focus Market, hay 
productos de consumo masivo que 
registraron en mayo un aumento in-
teranual de hasta el 462,9%. La con-
tracara es que el mes pasado también 
se registraron bajas de entre uno y 
dos dígitos en algunos artículos.

De acuerdo con el informe los ar-
tículos que más aumentaron en mayo 
de 2024 contra el mismo mes de 2023 
fueron Puré +462,9%; Chocolatados 
+448%; Cremas dentales +441,8%; 
Detergente para ropa +435,7%; Des-
odorantes de ambiente +412%; Sua-
vizantes +408,7%; Sales +399,9%; 
Maquinitas de afeitar +396,2% y 
Edulcorantes +381,3%.

A contramano, los precios de los 
yogures cayeron 16,5%, también de 
manera interanual.

En el “top 10” de los artículos 

que más subieron con relación a 
abril de este año se encuentran: Cal-
dos +16,8%, Detergente para ropa 
+15,3%, Toallas femeninas +14,6%, 
Cervezas +8,9%, Manteca +8,7%, De-
tergente +8,5%, Te +6,6%, Maquini-
tas de afeitar +6,4% y Condimentos 
+6,4%.

“La inflación en consumo masivo 
en mayo de 2024 fue del 2,5%, con 
una variación de precios en la cate-
goría alimentos 2% y limpieza del 
1,5%. Por su parte, el aumento pro-
medio de bebidas ha sido 4,8% y cui-
dado personal 7,7% acelerándose su 
variación de precios respecto de abril 
2024. En el acumulado del año la va-
riación de precios de la canasta de 
consumo masivo se ubica en un 50% 
por debajo del promedio de variación 
de precios de la economía” , señaló el 
director de Focus Market, Damián Di 
Pace. 

A su criterio, “mientras la confian-
za del consumidor mejora acorde al 
menor ritmo de aumento de los pre-
cios en la economía, el consumo des-
acelera su caída pero aún en un signo 
negativo de dos dígitos. El bolsillo co-
mienza lentamente a estar por encima 
de la variación de precios mensual de 
la economía, aunque aún lejos de re-
cuperar el poder adquisitivo”.

PRODUCTOS DE CONSUMO MASIVO 
AUMENTARON HASTA 463% EN EL 
ÚLTIMO AÑO

ECONOMÍARÍO GRANDE
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CASI 25 MILLONES DE ARGENTINOS NO ALCANZAN 
A COMPRAR LA CANASTA BÁSICA 

25 millones de ciudadanos argenti-
nos vive en situación de pobreza. Ese 
es el número que estimó el Observa-
torio de la Deuda Social Argentina de 
la Universidad Católica Argentina, al 
estipular que a fines del 2023, la tasa 
de pobreza era del 44 y que, en los pri-
meros tres meses -que coinciden con 
la gestión de Javier Milei- la pobreza 
ascendería al 55 por ciento.En tanto, 
Milei también se debería colgar la cu-
carda de casi duplicar la tasa de indi-
gencia: según la medición de la UCA, 
en ese mismo periodo se calcula una 
suba del 9,6 al 17,5 por ciento.

Los número derivan del informe 
que recibió el nombre de Radiografía 
de la pobreza en Argentina: realidad 
social y solidaridad que es esperanza. 
Allí, mediante gráficos y números in-
dican que este brutal incremento se 
atribuye, en gran parte, al impacto de 
la inflación de los últimos meses y a la 
suba principalmente en el rubro ali-
mentos que afectó a los estratos más 
bajos de la sociedad. Al asumir, el go-
bierno de La Libertad Avanza provocó 
una devaluación de 114 por ciento y 
habilitó a subas sin techo, con el lema 
de “desregular la economía”.

Asimismo, el estudio asegura que 
unos 7,8 millones de personas están en 
un estado de pobreza extrema o indi-
gencia, es decir, se ubican por debajo 
de la canasta básica alimentaria (CBA).

ECONOMÍA

“La inseguridad alimentaria total 
para áreas urbanas relevadas por la en-
cuesta del ODSA-UCA, alcanza al 24,7% 
de las personas, al 20,8% de los hogares 
y al 32,2% de los niños, niñas y adoles-
centes. Por otra parte, se encuentran en 
una situación aún más grave, con inse-
guridad alimentaria severa el 10,9% de 
las personas, el 8,8% de los hogares y el 
13,9% de los niños, niñas y adolescen-
tes (NNyA). Al considerar el AMBA, los 
valores de inseguridad alimentaria total 
se ubican en el 26,4% de las personas, el 
21,8% de los hogares y el 35% de NNyA. 
Al considerar la inseguridad alimenta-
ria severa se ubican en 9,9%, 12,7% y 
16,5%, respectivamente”, consigna el 
informe.

Por su parte, el 20,6 por ciento de 
los hogares que sufren insuficiencia ali-
mentaria total son alrededor de 3,7 mi-
llones de viviendas que albergan a unos 
11 millones de habitantes.

La pobreza también se refleja en la 
falta de acceso a servicios básicos y en 
la alta dependencia de las ayudas del 
Estado. El informe detalla que el 42,6 
por ciento de los niños, niñas y adoles-
centes viven en hogares que reciben la 
Asignación Universal por Hijo (AUH) 
y la Tarjeta Alimentaria. Además, el 50 
por ciento de los menores asisten a co-
medores escolares, el 36,7 por ciento 
reciben cajas o bolsones de alimentos 
de comedores y el 11,1 por ciento de 
comedores no escolares.

En cuanto a la mortalidad infantil, el 
estudio señala que, aunque ha habido 
mejoras generales en las últimas dé-
cadas, persisten importantes dispari-
dades entre provincias, con los niveles 
más altos de mortalidad infantil corre-
lacionándose con mayores índices de 
indigencia monetaria.

El déficit educativo es otro aspecto 
crítico. En el relevamiento se mencio-
na que 23% de los niños de 3 a 5 años 
no asisten a establecimientos educa-
tivos formales, el 9,1% de los niños y 
adolescentes de 6 a 12 años asisten 
con sobreedad a la escuela primaria, y 
el 35,3% de los jóvenes de 18 a 29 años 
no han terminado la secundaria. Estos 
datos reflejan el impacto negativo de 
la pobreza en la educación, a pesar del 
apoyo del sistema de gestión pública y 
privada.

El mercado laboral no escapa a esta 
realidad. El 32,5 pro ciento de los traba-
jadores ocupados residen en hogares en 
situación de pobreza. Además, el 30,9% 
trabaja en la economía social, y al con-
siderar la población económicamente 
activa, el 26,5% tiene un empleo preca-
rio y el 24,3% un subempleo inestable.

La presentación del informe - que 
revela el nuevo dato de pobreza - llega 
en un contexto crítico para el Gobier-
no, ya golpeado por el escándalo de los 
alimentos almacenados y las contrata-
ciones irregulares en el Ministerio de 
Capital Humano.

Son números que dejó el informe del Observatorio de la Deuda Social Argentina que elabora la UCA. Según su estimación, en los 
primeros 120 días de gestión, hubo un incremento del 11% en la tasa de pobreza. La indigencia pasó del 9,6 al 17,5 en el primer trimestre 
del 2024.
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DENUNCIAN CONTRATACIONES IRREGULARES EN CAPITAL HUMANO

Las nuevas denuncias que compro-
meten al Ministerio de Capital Huma-
no, a cargo de Sandra Pettovello, empe-
zaron a llegar a Comodoro Py y no paran 
de brotar sorpresas. Tres presentaciones 
apuntan al  mecanismo de contratación 
de personal utilizado por la secretaría 
de Niñez, Adolescencia y Familia a tra-
vés de convenios con la Organización 
de Estados Iberoamericanos (OEI) que 
se habría utilizado para pagarles a quie-
nes no tenían designación oficial, para 
sobresueldos y para sacar una diferen-
cia y cambiarla por dólares (o sea, para 
hacer caja política).

Todo indica que esto último se ha-
bría concretado gracias a la facturación 
que entregaban, entre otros, un grupo 
de amigos/conocidos rugbiers del cole-
gio La Salle de quien era el director ad-
ministrativo de área, Federico Fernán-
dez. Son 18 las personas que aparecen 
en una lista con facturaciones de entre 
600.000 y 1.400.000 pesos pero que no 
tenían funciones en la cartera. O sea, 
ñoquis. 

Los convenios con la OEI --que exis-
ten desde hace tiempo-- suelen estar 
destinados a proyectos en educación, 
cultura y ciencia, entre otros temas. Se 
trata de un organismo de cooperación 
multilateral que utiliza fondos del era-
rio público argentino que, en este caso, 
habrían sido desviados de su finalidad. 
La secretaría de Niñez estuvo hasta la 
semana pasada a cargo de Pablo de La 
Torre, echado por decisión de la minis-
tra Pettovello cuando el escándalo por 
la interrupción de entrega de alimentos 
a comedores y merenderos comunita-
rios llegó a un punto insostenible. 

Fue a raíz de que se conoció que la 
cartera guardaba 5,9 millones de kilos 
de mercadería que debía ser entregada 
a organizaciones sociales y que había 

ÑOQUIS

Tres denuncias enfocaron al polémico mecanismo de contrato del Ministerio via la Organización de Estados Iberoamericanos. Además 
de sobresueldos, detectan rugbiers amigos de un exdirector que cobran y no trabajan.

más de 399 mil kilos de leche en polvo 
que vence en julio y 40 kilos de arroz 
con hortalizas ya vencidos. 

De la Torre tenía a su cargo la políti-
ca de seguridad alimentaria. Su secre-
taría tenía un convenio con la OEI por 
el que le transfirió 6.772.500.000 pesos 
para distintos fines. Lleva como única 
firma la de Pettovello.

El gobierno acusó públicamente al 
funcionario de no controlar y causarle 
un gran disgusto a Pettovello para expli-
car su expulsión. El propio Ministerio 
denunció a De la Torre ante la Oficina 
Anticorrupción (OA) y también lo hizo 

en Comodoro Py, exactamente con el 
mismo texto. Pero no lo responsabili-
zó por el problema de los alimentos 
sino por el uso de los convenios con 
la OEI. 

En tribunales la denuncia la hizo la 
directora de Legales de Capital Huma-
no, Leila Gianni, la misma que se ha-
bía burlado en televisión por los miles 
de kilos de yerba acopiados y recla-
mados --junto con todos los alimen-
tos-- por el dirigente Juan Grabois (Ar-
gentina Humana). “¿Quiere hacer una 
mateada popular Grabois?”, lanzó la 

funcionaria. En otra entrevista recono-
ció que en Capital Humano se pagaron 
sobresueldos y que hubo “manejos irre-
gulares del dinero que recibían las per-
sonas que facturaban a la OEI”. 

Como informó este diario, los con-
tratos para proyectos de trabajo con la 
OEI no son los únicos dudosos. También 
se delegó a ese organismo la licitación y 
compra de lentejas y aceite de girasol y 
se le pagó una comisión del 5%. De esa 
manera el procedimiento, que habitual-
mente hace personal del ministerio, elu-
de controles locales.

PARO INTERMITENTE DE 
TÉCNICOS AERONÁUTICOS

La Asociación Técnicos y Emplea-
dos de Protección y Seguridad a la 
Aeronavegación (ATEPSA) anunció 
que llevará adelante paros intermi-
tentes durante 18 días a lo largo de 
junio por reclamos salariales. El cese 
de actividades, que comenzará este 
domingo, se realizará con el personal 
en sus puestos de trabajo y afectará la 
operatoria de los vuelos nacionales e 
internacionales, lo que variará según 
el día. 

De esta manera se prevén demoras 
en las próximas semanas, que tendrán 
dos fines de semana largos de por me-
dio. El plan de acción del sindicato 
que agrupa a los controladores aéreos 
fue dado a conocer a través de su pá-

gina web mediante la difusión de un 
cronograma en el que estipulan las 
jornadas alcanzadas y especifican 
que la retención de tareas será de 3 a 
6 horas por día. 

 La particularidad del fracciona-
miento en la implementación de la 
medida de fuerza reside en que el 
trabajo de los controladores es una 
actividad declarada “servicio esen-
cial”, por lo que deben garantizar un 
mínimo del 45% de su funcionamien-
to. Desde el gremio aeronáutico pre-
cisaron que “las medidas legítimas de 
acción sindical sólo afectará autori-
zaciones de aeronaves y vehículos en 
tierra, impactando únicamente a los 
despegues de las aeronaves”.

GREMIALES
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DESTINAN LA MAYOR PARTE DE LA COMIDA A LAS 
PROVINCIAS DE LA LIBERTAD AVANZA

Los datos oficiales del Gobierno lo 
confirman: el reparto de los alimentos 
a punto de vencer no se hizo según la 
emergencia alimentaria de los sectores 
con mayor población en riesgo, sino 
de manera discrecional y a favor de las 
provincias aliadas a La Libertad Avanza 
(LLA).

Según el registro que el Ministerio 
de Capital Humano le entregó al juez 
Sebastián Casanello -que intimó al go-
bierno de Javier Milei a activar el reparto 
de los alimentos hallados en depósitos y 
a punto de vencer-, solo el 1 por ciento 
de todo el cargamento de leche en polvo 
irá a la provincia de Buenos Aires, la más 
poblada del país y en cuyo conurbano se 
encuentran las zonas más densamente 
afectadas por la crisis económica.

La cartera de Sandra Pettovello envió 
allí apenas 5 mil de los 395.781 kilos de 
leche en polvo que el pediatra Abel Albi-
no dispuso, según su potestad para ad-
ministrar los cargamentos.

Las provincias que más alimento re-
cibirán son, casualmente, las de gober-
nadores aliados. Dos de ellas concen-

CAPITAL HUMANO

Según el propio registro que la cartera de Sandra Pettovello presentó ante el juez Casanello, la mayor parte de la comida que estaba 
en los galpones tiene como destinatarios a los territorios gobernados por aliados de La Libertad Avanza. Por su parte, la provincia de 
Buenos Aires recibirá solo el 1 por ciento de la comida y otras, como Formosa o La Rioja, nada.

CAMION

tran ostensiblemente la mayor parte:
Mendoza, gobernada por el radical 

Alfredo Cornejo, recibirá 191 kilos (48 
por ciento).

Entre Ríos, del exministro macrista 
Rogelio Frigerio, 92 mil (23 por ciento).

Tucumán, gobernada por el aliado 
Osvaldo Jaldo recibirá 69 mil kilos de 
leche (17 por ciento).

Chaco, del radical Leandro Zdero, 
tendrá 39 mil kilos.

Córdoba, la sede del malogrado 
Pacto de Mayo, 30.840 kilos.

Santa Fe, del radical macrista Maxi-
miliano Pullaro, 10 mil kilos.

Corrientes, del radical Gustavo Val-
déz: 9.400 kilos.

El resto se repartirá según lo de-
terminen Albino y sus colaboradores 
de Conin, la ONG para erradicar la 
desnutrición que él lidera desde hace 
años en Mendoza. En esta provincia, 
serán 36 los comedores de esa orga-
nización los beneficiados con la leche 
en polvo que el Gobierno se apresuró 
a enviar para que no venza antes de 
ser consumida.

En octavo lugar se encuentra Tie-
rra del Fuego, 8 mil kilos. Le siguen 
Rio Negro con 4 mil, Salta con 2.300, 
San Juan con 800, La Pampa que ten-
drá 600 kilos y Santiago del Estero, 590 
kilos.

Buenos Aires, que contiene al 30 
por ciento de la población argentina y 
aglutina la mayor cantidad de organi-

zaciones sociales de todo el país, y está 
gobernada por Axel Kicillof, recibirá 
menos del 2 por ciento del cargamento.

Habrá también distritos donde di-
rectamente no llegarán los camiones 
del Ejército Argentino, como Ciudad de 
Buenos Aires, La Rioja, Catamarca, Ju-
juy, Santa Cruz, Neuquén, San Luis, Mi-
siones o Formosa.

Se trata de Juan Pablo Carreira, editor 
del sitio La Derecha Diario, quien desde 
febrero reemplazó en el cargo al despla-
zado Iñaki Gutiérrez. 

El Gobierno oficializó este martes la 
designación de Juan Pablo Carreira como 
Director Nacional de Comunicación Digi-
tal de la Presidencia de la Nación, cargo 
que —en los hechos— ocupaba desde 
febrero pasado. Su designación fue pu-
blicada en el Boletín Oficial, a través del 
decreto 482/2024.

Se trata del tuitero ultraderechista 
conocido como “Juan Doe” y editor del 
sitio web La Derecha Diario, quien había 
militado fervorosamente en la red social 
X la campaña de La Libertad Avanza y la 
candidatura de Javier Milei a presidente. 

Solía postear en favor del ahora man-
datario y atacar en las redes sociales, con 
insultos y agravios, a usuarios y artistas 
opositores a las ideas de “la libertad”. 

En rigor, ocupaba el cargo desde fe-
brero pasado, cuando reemplazó a Iña-
ki Gutiérrez, el joven libertario caído en 
desgracia tras haber posteado desde las 
redes sociales de la Presidencia un saludo 
personal por las Fiestas. 

En febrero Carreira había anunciado 
en su cuenta de X —donde más— que 
ocuparía un cargo en el Gobierno, algo 
que había dicho que nunca haría. “Si al-
gún día llego a recibir UN PESO del Esta-
do, que me cuelguen de cabeza en el Con-
greso”, escribió en 2015 en esa misma red.

En más de una oportunidad, había 
denostado y despreciado a quienes se 
dedicaban a la función pública, a los que 
calificaba como “parásitos”, con la “ex-
cepción” de los funcionarios de las áreas 
de Defensa, Seguridad, Relaciones Inter-

EL GOBIERNO OFICIALIZÓ LA 
DESIGNACIÓN DEL TUITERO 
LIBERTARIO “JUAN DOE” 

INGRESOS

nacionales o Justicia.
Incluso llegó a “desear” que le ofre-

cieran un puesto en el Estado para poder 
“rechazarlo públicamente”. 

Su deseo se cumplió, pero no así su 
promesa. Al contrario de lo que él mismo 
había pronosticado, no solo no rechazó el 
cargo que le ofrecieron, sino que se mos-
tró “honrado” con su nominación. Así lo 
contó en las redes, donde afirmó haberse 
“preparado toda la vida” para “este mo-
mento”

Quién es Juan Pablo Carreira, conoci-
do en X como “Juan Doe”

Poco se sabe de esta figura de La Li-
bertad Avanza por fuera de sus redes so-
ciales. En X, su cuenta está bajo el nombre 
“Juan Doe”, que proviene del nombre fic-
ticio “John Doe”, que se usa en los proce-
dimientos legales de Estados Unidos para 
preservar la integridad de un hombre. 
Esta práctica es muy común entre segui-
dores de La Libertad Avanza, que usan la 
red social X bajo el anonimato para expre-
sarse casi sin límites.

En la descripción de su perfil, que fun-
ciona como una breve carta de presenta-
ción, se puede leer que se unió a esa red 
social en noviembre de 2015, que dice 
ser “ingeniero Industrial” (sin aclarar si 
es con título profesional ni de qué casa 
de estudios), y que además, muestra sus 
tendencias ideológicas como “liberal y re-
publicano”.

Por otra parte, el joven influencer (tie-
ne 155,3 mil seguidores) destaca que for-
ma parte de “El Club de los Viernes”, una 
organización integrada por simpatizan-
tes del liberalismo económico y político. 
Otro dato a destacar es que es fundador y 
editor de La Derecha Diario. 
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CGT DENUNCIÓ EN LA OIT QUE LA REFORMA 
LABORAL ES “PRECARIZADORA Y ANTISINDICAL”

Mientras se acentuaron las divisio-
nes sindicales por la estrategia que se 
seguirán contra las políticas de Javier 
Milei, la CGT efectuó este martes duras 
críticas contra el gobierno argentino 
en la conferencia anual de la Organi-
zación Internacional del Trabajo (OIT), 
que delibera desde ayer en Ginebra, 
Suiza: el secretario de Relaciones Inter-
nacionales cegetista, Gerardo Martí-
nez, calificó la reforma laboral de “pre-
carizadora y antisindical” y consideró 
que la Casa Rosada “no interviene en 
las resoluciones de conflicto, no pro-
mueve políticas de empleo y pretende 
limitar la negociación colectiva”.

Al hablar durante una reunión ple-
naria de la Comisión de Normas de la 
OIT, el líder de la UOCRA advirtió que 
las políticas que viene desarrollado el 
gobierno de Milei “colisionan con los 
conceptos y valores de la justicia social 
con la idea de transferir al sector priva-
do el rol del Estado”.

“Nosotros reafirmamos que sin Es-
tado no hay Nación”, destacó el directi-
vo de la CGT, luego de lo cual profundi-
zó sus cuestionamientos contra Milei: 
“El Gobierno, por ejemplo, no intervie-
ne en las resoluciones de conflicto, no 
promueve políticas de empleo, se des-
preocupa de la formación profesional, 
pretende limitar la negociación colec-
tiva y se ausenta de sus obligaciones de 
combatir el trabajo no registrado con 
el adelantamiento de la inspección la-
boral”.

Ese cuadro, dijo, “representa clara-
mente la contracara de las conclusio-
nes de los expertos de OIT, donde el 
diálogo social es de vital importancia 
para abordar las cuestiones relaciona-
das con el trabajo”.

Luego consideró que “el Poder Eje-
cutivo, mediante un decreto de nece-
sidad y urgencia, sin consulta con los 
actores sociales y la sociedad civil, sin 
acudir al Poder Legislativo, pretendió 
introducir la reforma laboral más re-
gresiva desde que recuperamos la de-
mocracia”.

El titular del gremio de la construc-
ción, que será reelegido como miem-
bro del Comité Ejecutivo de la OIT, 
detalló que la propuesta laboral del 
gobierno argentino es “una reforma 
precarizadora y antisindical con la fi-
nalidad de imponer un conjunto de 
políticas económicas y reformas es-
tructurales que dañan las condiciones 
de vida y restrigen el ejercicio de la li-
bertad sindical”. 

“La respuesta del movimiento obre-
ro fue a través de la Justicia y con ma-
sivas movilizaciones, con una consig-
na: Ni un paso atrás -agregó Martínez 
en su discurso-. La reducción del rol 
del Estado eliminando a ministerios, 
organismos autárquicos, despidiendo 
masivamente a trabajadores del sector 
público ocasionó, como consecuencia 
de la fuerte recesión, que se produje-
ran despidos en el sector privado, pro-

Lo dijo Gerardo Martínez —líder de la UOCRA— en la conferencia de la Organización Internacional del Trabajo, en Ginebra. “El Gobierno 
no interviene en las resoluciones de conflicto, no promueve políticas de empleo y pretende limitar la negociación colectiva”, afirmó

ducto de la parálisis de la actividad 
económica”.

En ese sentido, el jefe de la UO-
CRA hizo hincapié en “el sector de la 
construcción, motor del desarrollo 
económico sostenible de cualquier 
país, que se ha visto golpeado con la 
paralización injustificada de obras pú-
blicas y de infraestructura, generando 
la pérdida de miles de puestos de tra-
bajo, además de comprometer las in-
versiones con el desarrollo productivo 
del país”.

Según el sindicalista de la CGT, 
“es fundamental tener una admi-
nistración del trabajo virtuosa para 
garantizar el paseo del paso de la in-
formalidad a la formalidad y para dar 
respuesta a ese 60% de trabajadoras 
y trabajadores informales que hay en 
nuestro país”. Y añadió: “Los expertos 
resaltan el rol fundamental que cum-
plen los ministerios de trabajo. En Ar-
gentina, una de las primeras medidas 
adoptadas por el gobierno actual fue 
degradar nuestro ministerio al rol de 
Secretaría de Trabajo, reduciendo sus 
funciones, vaciándolo de su finalidad 
pública”.

“Los trabajadores de mi país apela-
mos al diálogo social como llave maes-
tra de democracia para la construc-
ción de una Argentina con desarrollo, 
producción y trabajo”, señaló Martí-
nez, quien finalmente se pronunció en 
favor de “un nuevo contrato social que 
responda a los desafíos del mundo del 
trabajo, pero fundamentalmente que 

atienda a la demanda de nuestro pue-
blo”.

El titular de la UOCRA está en Gi-
nebra junto con el cotitular de la CGT 
Héctor Daer (Sanidad); Cristian Je-
rónimo (empleados de la Industria 
del Vidrio y la abogada de la UOCRA 
Marta Pujadas, entre otros. También 
concurrieron miembros de la CTA 
Autónoma como su titular, Hugo “Ca-
chorro” Godoy, y de la CTA de los Tra-
bajadores, como Roberto Baradel (Su-
teba) y Claudio Marín (Foetra).

Baradel también criticó al Gobier-
no al hablar ante la OIT: dijo que “im-
plementó su plan económico y social 
mediante normas de rango inferior, 
en clara violación a la Constitución 
Argentina, es decir, ignorando al Po-
der Legislativo” y que “se han mul-
tiplicado y propagado una serie de 
decretos, resoluciones, disposiciones 

IMPULSADA POR EL GOBIERNO

y decisiones administrativas que, ana-
lizadas en conjunto, constituyen un 
plan sistemático de cambio del patrón 
de acumulación que beneficia a secto-
res concentrados y viola de forma sis-
temática derechos y garantías sociales 
que gozan de la más alta protección 
constitucional”.

Además, sostuvo que “el Poder Eje-
cutivo Nacional ha destruido el empleo 
público con más de 20.000 despidos, 
cifra que sigue en aumento, desman-
telando la administración del trabajo, 
especialmente en un mundo laboral en 
transformación, como establece el do-
cumento en estudio”. Y resaltó que “ha 
recortado los salarios de los docentes, 
suprimiendo el Fondo Nacional de In-
centivo Docente, que había sido parte 
de su salario durante más de 25 años, 
eliminado el presupuesto destinado a 
ello”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

CAPUTO ELOGIÓ A UN GOBERNADOR POR SU MANEJO 
DE LAS CUENTAS FISCALES

El ministro Luis Caputo se reunió 
con el gobernador de Santa Cruz, Clau-
dio Vidal, y lo elogió por haber cancela-
do deudas de la provincia con el gobier-
no nacional.

En un posteo en la red X, expresó: 
“Les cuento algo que para mí represen-
ta un cambio de época: hoy recibimos 
junto a Pablo Quirno a Claudio Vidal, 
gobernador de Santa Cruz, y a su equi-
po de gobierno”.

De inmediato, indicó: “¿Vino a pedir 
plata? No, vino a cancelar deuda de la 
provincia con la Nación por 23 mil mi-
llones de pesos”.

“Se comprometió también a cance-
lar para antes de fin de año deudas de 
electricidad y gas que mantiene la pro-
vincia con la Nación por más 20 mil mi-
llones de pesos. Nos contó además las 
oportunidades de inversión que está 
gestionando para su provincia, particu-
larmente en energía y ganadería. Exce-
lente gestión del gobernador”, indicó el 
titular de Hacienda.

Para terminar, Caputo indicó: “¡Fe-
liz cumpleaños Claudio!”, ya que hoy 
cumplió 44 años el mandatario pro-
vincial que le ganó al kirchnerismo las 
elecciones del año pasado.

Según un estudio del Iaraf de Nadin 
Argañaraz, las “transferencias nacio-
nales no automáticas a provincias des-
de la Administración General durante 
mayo 2024; en el parcial del año todas 
las jurisdicciones tuvieron una caída 
interanual real en el gasto pagado”.

“Las menores caídas se observaron 
en CABA (-17,3%), Santa Cruz (-62,5%), 
y Jujuy (-73,0%). Respecto al gasto de-

vengado real las de mejor desempe-
ño fueron CABA (-39,1%), Santa Cruz 
(-46,4%) y Jujuy (70,5%)”, explicó.

“En el mes de mayo de 2024, el Go-
bierno Nacional envió al consolidado 
de provincias más CABA $5.032.000 
millones en concepto de copartici-
pación, leyes especiales y compensa-
ciones, con lo cual, se convierte en el 
mayor envío en términos reales de la 
historia de la coparticipación y el pri-
mer mes del año con incremento in-
teranual real (+22,4%)”, indicó Iaraf.

“Uno de los principales motivos 
de este récord se debe a que, con tan 
significativa devaluación del peso 
en diciembre de 2023, las empresas 
con activos dolarizados registraron 
importantes ganancias de capital, lo 
que implicó que paguen mucho más 
impuesto a las ganancias. Además, en 
mayo las empresas que cerraron ba-
lance en diciembre de 2023 pagaron 
los saldos de las declaraciones jura-
das, y en dicho mes suelen pagar el 
saldo las empresas que explican apro-
ximadamente el 66% de la recauda-
ción del impuesto a sociedades, por lo 
tanto, es un mes de alta recaudación 
del tributo”, detalló.

En relación a abril, “la recaudación 
de ganancias habría tenido un signifi-
cativo incremento real del 316%, y la 
recaudación de IVA habría caído un 
9,4% real. La recaudación conjunta 
de IVA y ganancias (que representa el 
54% de la recaudación nacional total) 
habría ascendido un 90,2% en térmi-
nos reales”.

Al considerar la evolución indivi-

ECONOMIA

dual en las jurisdicciones, “se observa 
que en todos los casos la variación real 
fue positiva. Sin embargo, hubo una 
amplitud de 5,8 puntos porcentuales, 
entre Buenos Aires (19,8%) que fue la 
jurisdicción con menor suba y CABA 
(25,6%), la de mayor”.

En concepto de coparticipación, 
“en el mes de mayo de 2024, el go-
bierno Nacional envió al consolidado 
de provincias más CABA $4.865.000 

millones, frente a $1.016.000 millones 
enviados durante igual período del 
año anterior. Es decir, se observó una 
variación nominal del 379%. Descon-
tando el proceso inflacionario del pe-
ríodo, esto se traduciría en una suba 
real del orden del 25,6%. Al considerar 
la evolución individual en las jurisdic-
ciones se observa que en todos los ca-
sos la variación real fue positiva por el 
valor de 25,6%”
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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